

Rotary

ロータリーは
世界をつなぐ

VOL.29



第 29 回 ゲストスピーチ (通算第 885 回)

3 月 5 日

(木曜日)

天候:雨



事務局:〒960-8001 福島市天神町 13-5 アンビックス 5 201 号 TEL:024-525-2331 FAX:024-525-2332

WEB サイト : <http://www.fukushima21rc.jp/> E-mail : f21rc@fukushima21rc.jp

☆クラブ会報・雑誌・広報委員会 委員長:大内久美子 副委員長:丹治将弘 委員:銘形 仁・渡邊和弘

< 2019 年-20 年度 >

会長 : 本柳 春男

幹事 : 藤野 圭史

THE FOUR-WAY TEST

<四つのテスト>

- 1 真実かどうか
- 2 みんなに公平か
- 3 好意と友情を深めるか
- 4 みんなのためになるかどうか



【会 場】クーラクー リアンテ

【開会点鐘】18 時 30 分

【出席報告】

会 員 数 : 47 名

出 席 数 : 24 名

出 席 率 : 93.48%

休 会 者 : 1 名

出席免除者: 5 名

【本日のプログラム】

1. 開会点鐘
2. 国歌「君が代」斉唱
3. ローターソング
4. 四つのテスト唱和
5. お客様紹介と会長挨拶
6. ローターの友の読みどころ
7. 委員会報告
8. 幹事報告
9. ゲストスピーチ
10. 閉会点鐘



《 会長挨拶 》

皆様今晚は 今日ゲストスピーチを予定しております。早速お客様をご紹介致します。全国盲学校弁論大会の優勝者福島県立視覚支援学校保健医療科1年に在学中の常松桜さんです。どうぞ宜しくお願いします。

またゲストスピーカーをご紹介頂きました福島グローバル RC の鈴木美恵子様です。鈴木様は地区の学友・フェローシップ委員会委員長をおつとめ頂いております。また直近の新型コロナウイルス対応のまとめ役になっております。また直近の新型コロナウイルス対応のまとめ役になっております。今日は有難うございます。もうお一人お客様をご紹介します。野崎副会長がご同伴頂きました笹沼智之様です。どうぞ宜しくお願いします。

今日は第10回の理事会が開催されましたのでご報告をさせていただきます。会員の皆様にそれぞれ参加要請をして参りました地区行事の多くが新型コロナウイルスのため中止や延期になりました。

ライラ研修会、全員登録の第一分区 IM の中止、そして次年度会長エレクトセミナーは一斉参加の中止、芳賀ガバナーの熱望された復興フォーラムの延期の件を報告しました。

それにともない当クラブの3月、4月分のプログラムの見直しが協議され3月の例会は中止及び延期させていただく事になりました。4月例会についても今後の新型コロナウイルスの状況によって臨時理事会を開催するなどして会員各位に迅速な報告が出来るよう致します。

ここからは私の独り言です。

子供達の学校が休みになり学童保育がいつにも増して混雑しているそうです。

ところが今日のような寒い一日でも散歩をしている子供達を何組も見かけました。そこで各学校には必ずある大空間の体育館やグラウンドを時間と人数を決めて入れ替え制にして使用することなどは行われているのでしょうか？

1日/15名×4交替 1日60名 体育館とグラウンドで1日/120名です。ご挨拶を終わります。有難うございました。





《 常松 桜さん : 福島県立視覚支援学校保健療科 》



全国盲学校弁論大会優勝 常松桜さん (県立視覚支援学校高等部) 発表文「シロウサギ」全文紹介



常松 桜さん

十月四日に東京都で開かれた第八十八回全国盲学校弁論大会で優勝した常松桜さん(県立視覚支援学校高等部保健療科一年、天栄村出身、福島市在住)は、「シロウサギ」の題で発表した。常松さんは肌や髪の色が少ないアルビノで、他人との見た目の違いを気にせず、ありのままの自分を出せるようになった経験や思いを語った。発表全文を紹介する。

因幡、白兔、ものけ姫のオコトヌシ。さて共通点は何でしょうか？

(二〇〇〇平成十一年)四月八日、元気な女の子生まれしました。でもその赤ちゃんの瞳は赤かったのです。

皆さんはシロウサギを目の前にしてどうおもいますか。「真っ白で可愛い？」それを人間のアルビノにして、考えてみてください。目の前に、突然、肌も髪も眉毛もまつ毛も全部白い人間が現れたら、どう思いますか？人間は何か普通とは違うものや出来事に出くわすと、それを非難する生き物だと私は思います。

見た目が白いがために、「怖しい」とか「奇病」とか言われまじった。

幼稚園の入園式で隣に座っている子は、髪が黒い。その隣にいるその子のお母さんの髪も黒い。ずっと私の隣で笑うお母の髪も黒い。私の髪の毛は白。大好きなお母の髪は黒い。この違う世界の別人かと思いました。

小学校の頃、自分を隠すことを覚えました。最初はなんの抵抗もなく見せていた髪の毛も、次第に帽子を深く被るようになり、たまに隠しきれなくて、白い髪の毛が見えてしまうと、指をさされ、笑われ、悔しかった。

六年生の春に、周りとは違うようになると、周りのみんなが嫌になり、黒く髪の毛を染めました。帽子を被らずに外へ出ると、じろろと見られることが少なくなり、自分が抱えていた荷物が減った気がしました。

中学校の頃、体育の授業のバレーボールは大嫌いでした。弱体の私には、上から降ってくるボールの距離感が掴めませんでした。みんなが試合をしている中、端の方でたたひたすラトスの練習をしたこともありません。

吹奏部では、フルートソロを任せられることもありましたが、指揮が見えないので、自分ではかのパートの音を聞いてタイミングを計りました。急に楽器を渡されて即興で吹けと言われてもできず、立ち往生しました。それでも音楽の中に身を置くことが楽しくて続けられました。

三年生のとき、フルート一本で私立の高校の特待生を受験しました。結果は不合格。「なんで」頭を浮かんだ三文字が涙とともに口から流れました。

先生が言うには、高校側は障がいのある子を配慮しきれないかと判断し、不合格になったそう。その訳の分からない理由なんてちょっと耳に入っただけで、ただ、受験の判断基準が、私の演奏ではなくて障がいであったことを憎みました。

もう何も分からなくなり、家に帰って一晩泣きました。周りの目が次々と合格して喜んでいて、自分にはないものを持っている友達に腹が立ち、そのストレスを親にぶつけました。

窓にゴミ箱を思いきり投げつけてガラスを割ったこともありましたが、雪が降っている中、ジャージ一枚でひたすら山に向かって歩きました。どうしたらいいかも分からなくなり、意識が朦朧とした頃に母が私を見つけて、いつも通りの声で、「雪がこいな寒うとか言いながら、手を握って家まで歩いてくれました。何もかも捨てて飛び出したあの日、母は私の背中を強く押してくれていたのだと思えます。

視覚支援学校に入学して、普通科での三年間は視覚障がいと向き合うことができました。そして空飛ぶバレーが嫌いだった私が、地を這うバレーをおいかけて、三年連続の全国大会出場を果たし、第一回埼玉大会では敢闘賞をいただきました。

療科の入試を終えて、真っ黒だった髪の毛を真っ白の元の自分の髪に戻しました。

視覚障がいをもつ仲間や先生方が学ぶ中で、ありのままの自分が一番美しいと考えたからです。

生物界で、白いアルビノは、すぐ天敵に見つかりやすく、生きることが難しい。これと同じで、社会で障がい者は弾かれ、差別されがちです。

アルビノのモデルさんが活躍する現代、これから大人になろうとしているアルビノの手も、うちのためにも、胸を張って、人の痛みがわかるかっこいい療士を目指します。目を失うことなく心に芯を持ち続け、まだまだ偏見のある社会を私なりの発信で変えたいと思っています。

母子手帳に母が書いてくれた言葉「我が家に天使が生まれました」とこの言葉に恥じぬように、シロウサギは跳躍します！

Stand out, fit in. (はみ出して、なじめ)



《 本日の食事 》



《 委員会報告 》

スマイルボックス寄付金

本柳春男会長 常松桜さんスピーチよろしくお願ひします。鈴木美恵子さん、笹沼智之さん ありがとうございます。

望木昌彦パスト会長 常松桜さんのご活躍を祈りつつ。

渡辺浩子パスト会長 常松桜さん スピーチ楽しみです。

藤野圭史幹事 宗形守敏初代会長 佐藤信博パスト会長 寺島英之パスト会長 三瓶善明パスト会長

小林利光 阿部正美パスト会長 本田勝秋 野崎正広パスト会長 大波紀仁 木村幸二パスト会長

大内久美子 長谷川哲夫 丹治将弘

財団ボックス寄付金

小林利光 本日はありがとうございます。

本柳春男会長 望木昌彦パスト会長 佐藤信博パスト会長 三瓶善明パスト会長 阿部正美パスト会長

本田勝秋 渡辺浩子パスト会長 伊東優子 大内久美子 丹治将弘

米山記念奨学会寄付金

本柳春男会長 宗形守敏初代会長 望木昌彦パスト会長 三瓶善明パスト会長 阿部正美パスト会長

本田勝秋 渡辺浩子パスト会長 伊東優子 大内久美子 丹治将弘